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8 月 17 日，学校在图书馆一号会议室，组织开展本科教学工作

合格自评报告第三次研讨论证会。党委书记付永昌、校长肖德、副校

长陈俊、校内相关专家参会。

会议集中对自评报告中学校本科教学存在的问题及改进措施、办

学特色、办学思路、产学研合作教育等内容进行了深入交流讨论。
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付永昌强调，自评报告是反映学校办学情况的核心材料，要高度

重视，专班推进。一是既要立足当前，又要谋划未来。对照当前办学

实际，找准问题，找准差距，同时着眼问题解决，提出切实可行的措

施。二是既要真材实料，又要系统考虑。撰写的材料要反映学校真实

情况，求真求准，同时要有系统思维，报告是一个整体，各部分要互

相呼应，不能割裂。三是既要语言精美，又要有血有肉。行文语言要

简练精美，内容要有数据、有实际工作。

肖德指出，要根据党和国家教育方针，结合对高等学校办学的最

新要求和发展态势，找准学校存在的问题。对学校的办学特色，要在

和同地区高校、同类型高校和不同类型高校的比较中总结凝练，真正

展示汉师百年办学、秉承师范的底蕴和特色。

陈俊和与会的其他专家都提出了修改的意见建议。

8月 19 日，学校召开人才培养方案审议会优化 2023版各专业人

才培养方案设计，深化应用型人才培养。特邀请十堰市教育局、张湾

区教育局、丹江口市教育局、湖北医药学院、十堰市教育科学院及部

分行业机构负责人、行业技术人员与校内专家参会。校长肖德、副校

长陈俊出席会议。会议由党委常委、教务处处长王进主持。

王进处长介绍了与会领导专家，教务处副处长严桂林对 2023 版

人才培养方案的制定背景和相关情况进行了说明。肖德指出人才培养

方案要实现“三个体现”：一是体现时代特征，与时俱进，适应信息

时代要求；二是体现地方特征，适应应用型本科的地方性要求，做好

“水文章”，搞好“水生态”，实现校本课程的提质升级；三是体现
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校本特征，做优师范类专业，强化传统强项，彰显学校特色。肖德强

调，人才培养方案的制定要处理好“四个关系”，即国家标准与学校

特色的关系、理论课程与实践课程的关系、基础质量与特色彰显的关

系、当前文件政策与 5年后社会需求的关系。

与会领导专家分别对 39 个专业人才培养方案逐一进行了认真细

致地审议并提出建设性意见和建议。

王进提出“三个坚持”的要求：一是坚持问题导向，梳理各类问

题，逐一整改；二是坚持深入研讨，对专业定位、人才培养目标、课

程体系、支撑矩阵及特色等开展深入讨论和研究；三是坚持持续改进，

确保体现先进的教育教学理念和方式方法。



4

8 月 23 日下午，教育学院在西校区 306 会议室开展了专业教师

磨课活动，校党委常委、纪委书记刘玉松到场指导，教育学院领导班

子成员、各教研室负责人及科级以上干部参加活动。

刘玉松书记充分肯定了说课教师的专业能力和水平，从信息化手

段在教学中的应用、提高要求打造金课、挂职经验转化赋能课堂教学

等方面对课程提出了更高要求，他指出，致广大而尽精微，教师在教

学中应留有余地，为学生的发展留出接口。

8 月 25 日上午，艺术学院在卿云美术馆二楼组织开展了“应用

型人才培养大讨论”研讨活动。艺术学院院长黄新霞、分党委书记成

传明、副院长向磊、分党委副书记崔蕾出席，副院长石永松主持研讨

会，艺术学院全体教师参加了本次研讨活动。

专业负责人分别阐述各专业人才培养现状、特色、存在的问题和

今后的改革思路，提出在改革思路中突出人才培养定位、人才培养模

式创新、人才培养目标与课程重构、2023 版人才培养方案制定思路

等。

黄新霞院长指出，专业人才培养方案的制订要坚持 OBE 教育理

念，根据国家标准和学校的定位，结合“四新”建设进行论证，理清

各专业培养目标定位，确定学生的毕业要求；提高人才培养与社会需

求的契合度，推进高水平应用型人才的培养，提升学院服务区域经济

社会发展的能力和水平。
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8 月 23 日体育学院在体育馆 208 会议室开展了“你说我说”活

动。全院教职工通过线上和线下两种形式参加。

体育学院院长肖嵘从学院基本情况、发展思路和举措进行汇报。

体育教育专业和社会体育指导与管理专业负责人分别从专业设置背

景、人才培养方案、师资队伍建设、实验实训条件、教学管理体系、

特色与创新进行汇报。

各专任教师以课程建设和课程思政为出发点，从课程定位、课程

目标、课程内容、教学手段等方面依次进行说课。

院长肖嵘在总结讲话中指出，一要把握时间要求和质量要求，要

敢于担当、承担责任；二要严肃纪律，提高标准、认真对待每一项工

作，高效率，高质量，出成效。

本科教学评建工作网 http://www.hjnu.edu.cn/pjgz/

办公地点：尚艺楼 B202、204室 联系电话：0719-8846158
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